

Evolución y Trascendencia de los Dispositivos Móviles

Los antecedentes de la tecnología celular, del teléfono móvil, se remonta a la Segunda Guerra Mundial y fue cuando la compañía Motorola creó el "Handie Talkie H12", orientado para la industria y estrategia militar estadounidense. Sin embargo, fue hasta el año 1973 cuando el director de Motorola, Martín Cooper, realizó la primera llamada desde un teléfono móvil. Un año después fue comercializado en el celular denominado "DynaTAC 8000X", que pesaba cerca de 1 kg con medidas de 33.02 x 4,445 x 8,89 centímetros. El celular siguió evolucionando conforme a los años y se popularizó principalmente a finales de los ochenta y comienzos de los 90, aunque año tras año han ido en aumento la cantidad de celulares y la evolución tecnológica es cada vez más rápida; hasta el punto en el cual de acuerdo con datos de la BBC somos siete mil 100 millones de personas en el mundo y a la fecha circulan seis mil 800 millones de celulares.

Impacto Social

Las TICs han tenido impactos positivos y negativos en la sociedad contemporánea. En distintos niveles, en el individual, en el social, en el mundo laboral, económico, político y en general en las distintas experiencias humanas.

Impactos positivos

La sociedad ha creado herramientas para compartir, divulgar y debatir información

En el mundo laboral permite el ahorro del tiempo y una mayor eficiencia en la producción

Permite un mayor conocimiento de las culturas, problemas y modos de vida en otros lados del mundo.

Pueden servir de plataformas educativas, así como impulsar la producción de contenidos. El internet y las tecnologías pueden ser un catalizador de la democracia.

Evolución y Trascendencia de los Dispositivos Móviles

Permite que se dé a conocer los problemas más relevantes en la agenda internacional, que muchas veces puede distar de la agenda setting de los medios de comunicación tradicionales.

Permite una mayor conciencia colectiva de los desastres naturales o escándalos políticos de distintos lugares del mundo

Impactos negativos

Enajenación del individuo hacia los aparatos tecnológicos. Se ha transformado la manera en que nos relacionamos con los amigos, familiares y demás personas. Muchas veces se crean relaciones superfluas a través de las redes sociales, donde el consumo y lo material son la base.

Se critica que las TIC's, junto con otros fenómenos como el imperialismo cultural han atentado contra las identidades culturales, modos de vivir y organizarse diferentes y que se está llevando a cabo un proceso de homogenización de la cultura, que supone más consumo y los recursos no son suficientes.

- Crimen global a través de internet (extorsión económica, pornografía, trata de personas)
- Contenidos nocivos para la sociedad (exceso de violencia)
- Pérdida de privacidad en las relaciones humanas.

REFERENCIA:

ZIGMA. (2013). La importancia del internet y de los celulares. Recuperado de:
<https://ibero909.fm/blog/la-importancia-del-internet-y-de-los-celulares>